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Ni e de r sc hr i f t  

über die 30. Sitzung des Ortsbeirates Lachen-Speyerdorf 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Montag, dem 07.11.2022, 19:35 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Lachen-Speyerdorf 
 
- Öffentliche Sitzung - 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

 
T AG ES O RDNUNG : 
 
1.  Einwohnerfragestunde  
  
2.  Antrag der CDU Fraktion vom 05.10.2022: Erhalt und Schutz der 

Trauerweide in Lachen-Speyerdorf 
 

  
3.  Haushaltsplanentwurf 2023  
  
4.  Verkehrsangelegenheiten  
  
5.  Bau- und Planungsangelegenheiten  
  
6.  Mitteilungen und Anfragen  

Die stellvertretende Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 

Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung erheben sich keine 

Bedenken.  

 
TOP 1  

Einwohnerfragestunde 
 
 

 

Es liegen keine Anfragen von Bürgern vor. 

 

TOP 2  

Antrag der CDU Fraktion vom 05.10.2022: Erhalt und Schutz der Trauerweide in 

Lachen-Speyerdorf 
 
 

 

Die stellvertretende Ortsvorsteherin verliest den Antrag der CDU vom 05.10.2022, der dem 

Protokoll als Anlage beigefügt ist und erläutert, dass bisher noch keine Stellungnahme seitens 

der zuständigen Fachabteilung erfolgt ist. 

Die Ortsbeiratsmitglieder sind sich einig, dass ein Gutachten in Auftrag gegeben werden soll, 

ob ein radikaler Rückschnitt die Trauerweide retten würde.  
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Der Ortsbeirat beantragt, ein Gutachten für die Trauerweide am Kreisel. Dieses kann im Zuge 

mit dem Gutachten für die durch Bauarbeiten beschädigte Linde am Jahnplatz gemacht 

werden. Wenn eine Fällung trotzdem nötig sein sollte, wünschen sie im Anschluss direkt eine 

Neupflanzung von einem 40er/50er Stammumfang in 12 Kubikmeter Substrat. 

 

Abstimmung: 

Einstimmig angenommen 

 

TOP 3  

Haushaltsplanentwurf 2023 
 
 

 

Der Haushaltsplanentwurf für 2023 liegt den Ortsbeiratsmitgliedern vor. Es wird kurz auf die 

einzelnen Positionen eingegangen, wie unter anderem die gewünschte Erweiterung der 

Friedhofshalle, die aus denkmalschutzgründen nicht erfolgen kann. Es wurden einige 

Sitzgelegenheiten (im Freien) zugesagt. 

Die stellvertretende Ortsvorsteherin berichtet, dass bezgl. der Spielplätze ihr geantwortet 

wurde, dass die Fachabteilung auf Rückmeldung vom Ortsbeirat wartet, ob der Spielplatz 

Schliedererstraße zu Gunsten des Ringelspielplatzes aufgegeben werden würde, um dort ein 

höheres Budget zu haben. 

Der Ortsbeirat spricht sich dafür aus, den Spielplatz Schliedererstraße zu erhalten. 

 

TOP 4  

Verkehrsangelegenheiten 
 
 

 

Die Vorsitzende berichtet über die vorliegende verkehrsrechtliche Anordnung über das 

geforderte LKW Verbot im Adamsweg. 

Die weiteren geforderten Anordnungen sind laut zuständigen Sachbearbeiter in Arbeit. 

 

TOP 5  

Bau- und Planungsangelegenheiten 
 
 

 

Die stellvertretende Ortsvorsteherin verliest positiv beschiedene Bauvorhaben: 
 Neue Fensteröffnung 

Flurstück 6747/5 
 Neubau eines Verwaltungsgebäudes und einer Lagerhalle mit Mischnutzung 

Flurstück 9172/125 
 Umbau, Umnutzung und Erweiterung eines Vereins- und Wohnhauses 

Flurstück 8859 
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 Nutzungsänderung Wohnhaus/Realisierung Brandschutzauflagen an Fenster 
Nordseite (Außenwand auf Grundstücksgrenze)/Genehmigung der nachträglich 
hergestellten Fensteröffnungen 
Flurstück 9478/29 
 

Vorbescheid positiv erteilt: 
 

 Bauvoranfrage, Neubau eines Einfamilienhauses 
Flurstück 769/4 

 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 

 Martinsumzug: der Ortsbeirat wird gebeten am Freitag um 17.30 Uhr den Umzug ab 

dem TuS-Gelände in Warnweste zu begleiten. 

 Baustelle Parkplatz (ehem. Metzgerei Hiegle) Goethestraße: ein Ortsbeiratsmitglied 

fragt nach, warum die Baustelle am Parkplatz neben Goethestraße 72 Fußweg zum 

Ringel immer noch nicht beendet ist. Die Fachabteilung wird gebeten Stellung zu 

nehmen. 

 Glasfaserbaustelle: des Weiteren wird gefragt, warum immer noch in der 

Lilienthalstraße in etwa Höhe Haßlocher Straße eine offene Glasfaserbaustelle ist. Die 

Fachabteilung wird gebeten Stellung zu nehmen. 

 Fehlende Beleuchtung/Gehweg: ein Ortsbeiratsmitglied bemängelt, dass im 

Altenschemel, von der Lilienthalstraße kommend weder Beleuchtung noch ein Gehweg 

vorhanden sind, dies ist für Fußgänger und Radfahrer die ins Gewerbegebiet wollen 

gefährlich. 

 Neupflanzungen am Jahnplatz: ein weiteres Ortsbeiratsmitglied fragt nach, ob bei 

den Neupflanzungen am Jahnplatz die geforderten 12 Kubikmeter Substrat verwendet 

wurden. Die Fachabteilung wird gebeten Stellung zu nehmen. 

 Volkstrauertag: am Sonntag ist Volkstrauertag der Ortsbeirat wird um Anwesenheit 

gebeten. 

 Weihnachten im Dorf: es wird am Wochenende 03./04. Dezember ein 

Weihnachtsmarkt in den verschiedenen Höfen stattfinden. Ein Flyer mit den 

Ausschankstellen/Höfen ist in Arbeit. 

 

 
Ende der Sitzung: 20:29 Uhr 
 

 

 

Stell. Ortsvorsteherin Protokollführerin 


